

広沢小だより5月号



令和4年5月2日
京都市立広沢小学校

令和4年度スタートして1か月

新緑の香りを含んだそよ風が、やさしい季節の訪れを告げています。あっという間に令和4年度が1か月過ぎ、66名の新1年生もすっかり小学校生活に慣れてきました。教室をのぞいてみると、元気な声で返事をしたり、ひらがなやすうじのかけいこをしたり、給食をおいしくいただいたりしている様子がうかがえ、うれしい気持ちになります。明日からゴールデンウィークの後半となり、またお休みが続きますが、入学してからの1か月、緊張しながらがんばってきた分の疲れがたまっていることだと思います。ゆっくり体を休め、また元気に登校してくれることを願っています。

2年以上にわたる新型コロナウイルス感染症への対応で、なかなか校外学習ができない日々の連続でしたが、先週4月28日には、3年生の子ども達が社会科見学で河原町や錦市場、京都駅等に行き、京都の町の様子についてたくさんの発見をしてきました。嵐電や阪急、JRなどの公共交通機関では、他のお客さんの迷惑にならないようにマナーをしっかり守っていました。また、駅員さんや錦市場の方には元気に「こんにちは」「ありがとうございます」と進んで挨拶する様子も見られました。京都駅の屋上で、京都の街並みを見ながら、気づいたことや思ったことを一生懸命メモする様子も見られました。すっかり中学年らしくなっていて、またうれしい気持ちになりました。

さて、5月は憲法月間です。毎年5月の朝会では、憲法の3つの柱である、「国民主権」「基本的人権の尊重」「平和主義」についてのお話をしています。今回は憲法の話の後、谷川俊太郎さんの『ともだち』という絵本の読み聞かせをしました。

朝会の後には、ハッピーデーで「憲法のこと」や「友達を大切にすること」についてクラスで学習をしました。ご家庭でも、少し話題にあげていただければと思います。

新型コロナウイルス感染症の収束はもう少し先かもしれません、引き続き学校・家庭・地域で連携を図りながら、子ども達の安心安全のために努めて参ります。今後ともどうぞよろしくお願ひ致します。

校長 小林 五月



毎月25日は、「ハッピーデー学習」

広沢小学校では、毎月1回、人権についての学習を行っています。毎月25日を「ハッピーデー」と決め、「ハッピーデー学習」と呼んでいます。(日にちは月によって変わることがあります)

4月は、「あいさつをしよう」というテーマで、100点満点のあいさつについて話し合いました。

5月は、憲法月間です。ハッピーデーを2日(月)に変更し、朝会で校長先生の話を聞き、絵本『ともだち』の読み聞かせの後、各クラスで憲法や友達について話し合いました。

これからも毎月、全校でテーマを決めて学習を進めています。9月には、「ハッピー参観」として、学年ごとにいろいろなテーマで学習をしているところを参観していただく予定です。

12月は、人権月間です。「ハッピー集会」で、全校で人権について考える学習をします。

毎月、どのような学習だったのか、どんなことを感じたのかを、ぜひご家庭でも聞いていただき、人権について話す機会にしていただければと思います。

日	曜日	校時	5月 行事予定	保健関係
1	日			
2	月	委員会	朝会(憲法月間)・ハッピーデー学習 委員会	
3	火		憲法記念日	
4	水		みどりの日	
5	木		こどもの日	
6	金	普通	代表委員会 授業参観②③・学級懇談⑥(2年1組)	上ぐつの日 視力検査1年
7	土			
8	日			
9	月	普通		内科検診(午後) 5・6年・あ
10	火	木曜	銀行振替日 ALT スクールカウンセラー来校 【3:25完全下校】 PTA委員選出	検尿1日目
11	水	普通		検尿2日目 聴力検査5年・あ
12	木	普通	修学旅行 (淡路島・徳島)	フッ化物洗口1組
13	金	普通		フッ化物洗口2組
14	土			
15	日			
16	月	普通	家庭訪問(2年1組のみ) ノーメディアデー・家族コミュニケーションの日	PTA地域委員会 聴力検査3年
17	火	特別	家庭訪問 4時間授業【1:30完全下校】 食の指導(1の1) スクールカウンセラー来校	PTA委員決め 心電図(9:00~)1年
18	水	特別	家庭訪問(2年1組以外) 4時間授業【1:30完全下校】	眼科検診(午前) 3・4・6年
19	木	特別	1年生を迎える会③④ 4時間授業【1:30完全下校】 食の指導(1の2)	家庭訪問 フッ化物洗口1組
20	金	特別	家庭訪問 4時間授業【1:30完全下校】	上ぐつの日 聴力検査2年 フッ化物洗口2組
21	土			
22	日			
23	月	特別	クラブ活動 学校安全の日 特別校時【3:10完全下校】	安全 聴力検査1年
24	火	普通	ALT 食の指導(1の2) スクールカウンセラー来校 嵯峨中学生き方チャレンジ	すこ 内 食 3・4年
25	水	普通	プールそうじ 嵯峨中学生き方チャレンジ	や か 週 体作り
26	木	木曜	嵯峨中学生き方チャレンジ	間 耳鼻科検診(午前) フッ化物洗口1組
27	金	普通	避難訓練 プールそうじ予備日	保健 フッ化物洗口2組
28	土			
29	日			
30	月	普通		
31	火	普通	自転車教室4年 ALT スクールカウンセラー来校 食の指導(2の1)	再検尿

5・6月は、「健康診断」が続きます。その結果のお知らせを持ち帰ることができます。受診の必要がある場合は、できるだけ早く受診をしていただきますようお願いします。

10日(火)は、木曜校時で、3時25分完全下校です。
12日(木)が普通校時となります。

12日(木)・13日(金)は、6年生が、淡路島・徳島方面へ修学旅行に行きます。

2日間、5年生以下で登校します。安全に気をつけて登校してほしいと思います。



今後、様々な情勢の変化により予定を変更する場合があります。学校ホームページやメール配信などでの連絡にも、十分注意していただきますようよろしくお願ひいたします。



1・2年生、あおぞら学級 れんげ摘み 4月20日(水)

あおぞら学級と1年生・2年生は、北嵯峨地域の「れんげを摘む会」に参加しました。1年生にとっては、初めてのお出かけでした。2列に並んで、先生の話をよく聞いて出かけました。田んぼ一面のれんげにみんな大喜び。みんなで写真を撮ったり、れんげを摘んだり、虫を見つけて、春を満喫しました。



1年生 交通安全教室 4月22日(金)

右京警察署のお巡りさんと、交通安全推進会の皆さんに来ていただき、交通安全について教えていただきました。お話を聞いた後、今年度は実際に校門前の横断歩道で、道路を渡る練習をしました。道路を渡る前には左右を確認し、運転手さんに渡ることがよく分かるように、手を挙げて合図をしながら渡ることを教えてもらいました。車やバイクがやってくると少し緊張しながら、教えてもらったことを実践していました。

その後、1年生は先生の引率なしで、同じ方面のお友だちと一緒に下校しています。教えていたいことをしっかりと守って、安全に登下校してくれることを願っています。



子どもたちの今と未来のため、社会のあらゆる場で
「子どもを共に育む京都市民憲章」を実践しましょう!
京都はぐくみ憲章

5月の銀行振替(4・5月分)

5月10日(火)が振替日です。

残高のご確認をお願いいたします。

1年生:10,400円 2年生:10,300円
3年生:10,600円 4年生:10,500円
5年生:10,700円 6年生:11,000円

4・5月分	1年=1,000円	2年= 900円
学年費	3年=1,200円	4年=1,100円
	5年=1,300円	6年=1,600円
4・5月分 給食費	全学年= 9,400円	

○学年預り金については、合計金額を4月～1月の9か月で均等割にして引落としをしますが、5月は、4・5月の2か月分の引落としをさせていただきます。金額が大きくなりますので、口座の残高確認をよろしくお願いします。

(毎月10日が振替日です。休日の場合は翌営業日になります。)

○4年生で「山の家」の積立を9月より、5年生で「修学旅行」の積立を7月より行います。

※配付した「学校預り金のお知らせ」もご参照ください。

3年生 社会科見学 4月28日(木)

3年生から社会科の学習が始まります。社会科では、まず、学校の周りや京都市の様子を学習します。そこで、3年生は28日(木)、京都市の様子を実際に見てみようと、社会科見学に出かけました。

京福電気鉄道嵐山本線・阪急電車京都線・地下鉄烏丸線と乗り継いで、四条河原町・京都駅へ出かけ、京都駅の屋上から京都市内の様子を見ました。とても良い天気に恵まれ、京都市内の碁盤の目の通りだけでなく、大阪の方までよく見え、みんなびっくりしていました。その後、JR 嵐山線に乗り、学校まで帰ってきました。



つま先立ち開き 4月25日(月)

広沢小学校では、長い間「素足・はだし教育」を行ってきました。教室ではだして過ごし、運動場もはだして走り回っていました。その他は、ぞうりを履いて移動していました。しかし、この数年、コロナウイルス感染症流行に伴い、はだし・ぞうりで過ごすことを控えています。

そんな中でも、「足育」として、毎朝の「つま先立ち」は欠かさず取り組んでいます。2分間、背筋を伸ばしてつま先立ちをします。もう5年間取組を続けている6年生は、2分間揺らぐことなく立ち続けます。

今年度も「つま先立ち」について学習をし、めあてをもって取り組めるよう確認しました。1年生もつま先立ちに挑戦です。「足型測定」「つま先立ち検定」に向けてがんばってほしいと思います。



家庭訪問よろしくお願いします

5月17日(火)～20日(金)は、家庭訪問です。[2年1組は16日(月)に訪問させていただきます。]

この2年間、家庭訪問をすることができませんでしたが、今年度は、感染対策に気を配りながら、短時間、玄関先での訪問をさせていただきます。1家庭10分程の予定です。十分なお話ができないかもしれません、入学・進級しての子ども達の様子をぜひお聞かせください。ご家庭と学校で連携して、子ども達の成長を支えていきたいと思います。どうぞよろしくお願いいたします。

また、17日(火)～20日(金)は、子ども達は給食終了後下校となり、1時30分完全下校です。学校に残って遊ぶことはできません。放課後の過ごし方について、ご家庭で話し合っておいてください。

6月の主な行事

- 4日(土) 授業参観・教育課程説明会
引渡し訓練
6日(月) 休日参観代休日
予備日 7日(火), 10日(金)
※休日参観中止の場合は、
6日(月)は登校日となります。
13日(月) ごみゼロの取組(14日予備日)
14日(火) 6年生文化財授業
15日(水) 水遊び開始
17日(金) 水泳指導開始
4年生非行防止教室
27日(月) 4年生社会見学

～6月授業参観のお知らせ～

6月4日(土)に、現在のところ「休日参観」「教育課程説明会」「引渡し訓練」を予定しています。

2時間目(9:35～10:20):Aグループ(名簿前半)
3時間目(10:35～11:20):Bグループ(名簿後半)

11:30～12:00: 教育課程説明会

12:10～: 引渡し訓練

今後の状況により、1組を7日(火)・2組を10日(金)に変更させていただくこともあります。その場合、授業参観は午前、教育課程説明会・引渡し訓練は午後に行います。

詳しくは、来週配付予定のお知らせでご確認ください。

